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Devenir Missionnaires de la Paix 

 

« Gloire à Dieu au plus haut des cieux, Et paix sur la terre aux hommes qu'Il aime ! » 

 

En ce temps-là, l'empereur Auguste décide de compter tous les habitants de la terre dans leur 

ville d'origine. Alors Joseph, avec Marie enceinte, quittent la ville de Nazareth en 

Galilée pour monter à Bethléem en Judée.  

Arrivés à Bethléem, Marie met au monde son fils ; elle l'habille et le couche dans 

une mangeoire, car il n'y a pas de place pour eux ailleurs. Dans les environs, des 

bergers passent la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux.  

L'ange du Seigneur s'approche, et la gloire du Seigneur les enveloppe de sa 

lumière. Ils sont saisis d'une grande crainte, mais l'ange leur dit :« N'ayez 

pas peur ! Je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie 

pour tous les hommes : aujourd'hui vous est né un Sauveur. Il est le 

Messie, le Seigneur. Et voilà le signe qui vous est donné : vous trouverez un 

nouveau-né couché dans une mangeoire. » Et soudain, tous les anges du ciel 

louent Dieu en disant :« Gloire à Dieu au plus haut des 

cieux, Et paix sur la terre aux hommes qu'il aime. » Alors, 

les bergers se disent :« Allons vite à Bethléem pour voir ce 

qui est arrivé, pour voir ce que le Seigneur nous a fait 

connaître. » Ils courent et découvrent Marie et Joseph, avec Jésus couché dans 

la mangeoire. Ils racontent avec joie ce qui leur a été annoncé au sujet de cet 

enfant et Marie retient tous ces événements et les médite dans son cœur.  

(Luc, 2, 1–20) 

 

  

Veilleurs Missionnaires 



Textes de méditation sur la « Nativité de Jésus-Christ » de Charles de Foucauld  

 

L'instant fixé par Dieu de toute éternité pour son apparition parmi les hommes est arrivé ... Noël, 

Noël, Dieu est à nous, Emmanuel, Dieu est avec nous ! La grotte s'est illuminée tout à coup : les 

cantiques des anges la remplissent, un petit enfant paraît entre les bras de Marie : un enfant nous 

est né ! 

Au dehors, c'est le froid et la neige, images du monde ... Mais dans la petite grotte, éclairée par 

Jésus, qu'on est bien ! Comme elle est douce, chaude, lumineuse ... 

Quand Vous êtes entré dans le monde, on ne Vous a pas reçu : toutes les portes de Bethléem se 

sont fermées devant Vous à votre Naissance. Voilà comment la terre a reçu son Dieu, et Vous 

ne l'avez pas maudite, mon Dieu ! Vous la quitterez en la bénissant ! 

Mon Seigneur Jésus, le monde ne Vous a pas reçu. Oh ! Je veux Vous recevoir ! Mais hélas, 

avec tous mes désirs, qu'ai-je à Vous offrir ? Ai-je mieux à Vous offrir qu'une grotte froide, 

obscure, souillée, habitée par le bœuf et l'âne, par la nature brute, les pensées terrestres, les 

sentiments bas et grossiers ? Hélas, mon Dieu, je le reconnais, c'est la triste hospitalité que je 

Vous offre. Mais ce que je n'ai pas fait, faites-le Seigneur Jésus ! Illuminez cette grotte de mon 

âme, ô Divin Soleil !  

Les premiers adorateurs, la première société que Notre 

Seigneur veut en sa crèche est celle des plus humbles, des 

plus rustiques, des plus petits, des plus simples aussi : des 

bergers ! Il ne se contente pas de les agréer, Il les appelle, 

Il les fait appeler par les purs esprits, supérieurs en pureté, 

en intelligence, en amour, en puissance, que sont les 

anges...  

Quel baume Vous avez mis jusqu'à la fin des siècles au 

cœur des pauvres, des petits, des dédaignés du monde, en 

leur montrant dès Votre naissance qu'ils sont Vos privilégiés, Vos favoris, les premiers appelés : 

les toujours appelés autour de Vous qui avez voulu être un des leurs et être dès Votre berceau et 

toute Votre vie entouré par eux. 

Dans ma naissance, je me donne à Vous complètement : je me mets entre Vos mains. Désormais, 

Vous pourrez me voir, me toucher, m'écouter, me posséder, me servir, me consoler. 

Ne craignez pas, ne soyez pas intimidés devant ce petit enfant si doux qui vous sourit et vous 

tend les bras. Il est votre Dieu, mais il est plein de douceur et de sourires : ne craignez pas. Soyez 

toute tendresse, tout amour, et toute confiance. 

Jésus, enfant si doux ! Appel à la contemplation de ce spectacle si ravissant, si suave ! 

(Textes extraits des sermons, homélies, lettres et écrits de Charles de Foucauld)  

 

  



Chers Amis Veilleurs Missionnaires, 

En ces temps où le monde est déchiré par la guerre, la haine, la violence, la division, ... les cœurs de 

tant de nos contemporains sont envahis par l’angoisse et la peur. Votre rôle de Veilleurs 

Missionnaires est devenu de plus en plus nécessaire et même urgent. Ne laissons pas le 

découragement nous gagner, nous aussi. Non, votre soutien est plus que jamais indispensable. Nous 

devons mener le bon combat par la prière ardente et suppliante et avoir une grande confiance « Que 

votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé » nous dit Jésus Jn 14,27. 

N’est-il pas le Prince la paix ? N’a-t-il pas dit « Je vous donne ma Paix ? ». Cependant Il nous précise 

aussi « Ce n’est pas à la manière du monde que Je vous la donne. » Jn 14,27 

Et encore « Dans le monde, vous avez à souffrir, mais courage ! Moi, je suis vainqueur 

du monde. » Jn 16, 33 

Alors gardons cette confiance et prions ensemble Notre-Dame de la PAIX. afin qu’Elle 

intervienne auprès de son Fils. Qu’elle nous aide et nous fortifie dans ce combat pour 

l’Espérance. 

Les sœurs de la Famille Missionnaire de Notre-Dame 

 

Terre Sainte 

Le 7 octobre, le Hamas, au pouvoir dans la bande de Gaza, attaquait violemment Israël, semant la mort et 

prenant des otages. La réponse militaire d’Israël, bombardant les positions des militants islamistes, a eu 

pour effet de provoquer un désastre humanitaire. Ces évènements violents touchent aussi les chrétiens 

vivant en Israël et à Gaza. 

Dans une lettre profonde et courageuse publiée le 26 octobre, le Cardinal PIZZABALLA, patriarche latin 

de Jérusalem, invite les fidèles et tous les hommes de bonne volonté à trouver la lumière en se tournant 

vers la croix du Christ : 

« C’est sur la croix que Jésus a gagné. Pas par les armes, pas par le 

pouvoir politique, pas par les grands moyens, pas en s’imposant. La 

paix dont il parle n’a rien à voir avec la victoire sur l’autre. Il a 

gagné le monde en l’aimant. » 

Il revient aux chrétiens de vivre selon cette nouvelle logique de 

l’amour, ce qui demande du courage : 

« Avoir le courage de l’amour et de la paix ici, aujourd’hui, signifie ne pas laisser la haine, la 

vengeance, la colère et la douleur occuper tout l’espace de nos cœurs, de nos paroles, de nos pensées. 

C’est s’engager personnellement pour la justice, être capable d’affirmer et de dénoncer la vérité 

douloureuse des injustices et du mal qui nous entourent, sans la laisser polluer nos 

relations. […] Il faut du courage pour pouvoir exiger la justice sans cracher la haine. 

Il faut du courage pour demander la miséricorde, pour refuser l’oppression, pour 

promouvoir l’égalité sans exiger l’uniformité, tout en restant libre. »  

Puisse cette lettre aider les chrétiens à être d’authentiques artisans de paix, par leur prière, 

leur action et leur souffrance unie à la croix de Jésus, le prince de la PAIX. 
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Prière pour la Paix de Jean Paul II en mai 2002  

lors du pèlerinage jubilaire en Syrie pour la paix en terre Sainte et dans Le Monde. 

 

 

Entends ma voix, Seigneur, car c’est celle des victimes de toutes les guerres et de toutes les violences 

entre les individus et les peuples… 

Entends ma voix, car c’est celle de tous les enfants qui souffrent et qui souffriront tant 

que les gens mettront leur confiance dans les armes et la guerre… 

Entends ma voix, quand je te prie d’insuffler dans le cœur de tous les humains la 

sagesse de la paix, la force de la justice et la joie de l’amitié… 

Entends ma voix, car je te parle pour les multitudes qui, dans tous les pays et en tous 

les temps, ne veulent pas la guerre et sont prêtes à parcourir la route de la paix… 

Entends ma voix et donne-nous la force de savoir répondre toujours à la haine par l’amour, à l’injustice 

par un total engagement pour la justice, à la misère par le partage… 

Entends ma voix, ô Dieu, et accorde au monde ta paix éternelle.   Amen. 

 

 

 

 
 
 
 
 

NOVEMBRE 2023 

Pour le Pape. 

Prions pour le Pape, afin que, dans l’exercice de sa mission, il continue à accompagner dans la foi le 

troupeau qui lui est confié, avec l’aide de l’Esprit Saint. 

 
 

DECEMBRE 2023 

Pour les personnes en situation de handicap.  

Prions afin que les personnes en situation de handicap bénéficient de 

l’attention de la société et que les institutions promeuvent des 

programmes d’inclusion pour leur participation active. 

 

 

Pour recevoir tous les deux mois Prions Ensemble, écrire à : 

Veilleurs Missionnaires 

Maison de Lorette - 42, montée St Barthélemy - 69005 Lyon 

veilleurs@opm-france.org 

Merci à tous ceux qui peuvent participer aux frais du bulletin. 

Offrande entre 10 € et 25 € par an pour 6 numéros 
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